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Sitzung vom  23.04.2019                     Seite  18 

                                                 Für diese Sitzung enthalten die Seiten  20  bis  23 

in Schwartbuck, Dorfgemeinschaftshaus    Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse  

Feuerwehrraum 
Beginn:  20.00 Uhr 

 

Ende:    21.10 Uhr 

                    _____________________________________________ 

         (Unterschriften) 

__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:        Gesetzl. Mitgliederzahl: 11 

a) stimmberechtigt: 

 

1.  BM Peter Manzke  
 

13.   

2.  Ole Goodknecht 

 

14.   

3.  Rudolf Goodknecht 
 

15.   

4.  Willi Wehrsig 

     

16.  

5.  Dr. Maren Mecke-Matthiesen 
 

17.   

6.  Philip Mönkemeier 
 

18.   

7.  Dirk Muxfeldt 
 

19. 

8.  Gundolf Nohns 
 

b) nicht stimmberechtigt 

9.  Hannes Schumacher 
 

1. Herr Oellermann / Amt Lütjenburg 

10.  

 
2. 8 Zuhörer/innen 
     

11.  
 

3.  
 

12.  
 

4.  

Es fehlten: 

a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 

1. Thies Ruhberg  1. Jürgen Haß 

2.   2. 

3.   3. 

4.   4. 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung Schwartbuck waren durch Einladung vom 09.04.2019  auf   

Dienstag, den  23.04.2019 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 

 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 

nicht erhoben wurden.  

 

Die Gemeindevertretung war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 

1. Beschluss über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung vom 10.12.2018 

4. Bekanntgabe des Beschlusses aus dem nicht-öffentlichen Teil der letzten Sitzung 

5. Sachstand und weiteres Vorgehen B-Plan Bötels II 

6. Kindergarten – Einbau Trennwände Toiletten/Büro 

7. Satzung zur Änderung der Satzung über die Benutzungsgebühren des Kindergartens 

Schwartbuck (Benutzungs- und Gebührensatzung) 5. Nachtrag 

8. Stellungnahme zum Landesentwicklungsplan 

9. Beschilderung Wanderwege 

10. Spendenübersicht 2018 

11. Ortsentwässerung; Abrechnung 2018 und Kalkulation 2020-2022 

12. Jahresrechnung 2018 

13. Satzung zur Änderung der Gebührensatzung für Dienstleistungen der Freiwilligen  

      Feuerwehr Schwartbuck; 1. Nachtrag 

14. Verschiedenes 

 

Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschluss-fassung 

durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich beraten 

 

nicht öffentlich: 

15. Vertragsangelegenheiten - Anlage 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsan-

träge eingebracht: 
 

 

 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 

Zu dem Punkt 15 war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1. Beschluss über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

Die Gemeindevertretung beschließt den Tagesordnungspunkt 15 nicht öffentlich zu 

behandeln. 

        - 9 dafür - 

 

2. Einwohnerfragestunde 

Ein Einwohner stellt eine Anfrage zur Sanierung des Radweges von Schwartbuck nach 

Köhn. Herr Schumacher teilt mit, dass nach seiner Kenntnis eine Sanierung im Jahr 

2022 geplant ist. 

 

Eine Einwohnerin stellt eine Anfrage zu den Hundekottüten. Bürgermeister Manzke 

teilt mit, dass diese von ihm besorgt werden. 

 

3. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung vom 10.12.2018 

Die Niederschrift über die Sitzung vom 10.12.2018 wird genehmigt. 

        - 9 dafür - 

 

4. Bekanntgabe des Beschlusses aus dem nicht-öffentlichen Teil der letzten Sitzung 

Bürgermeister Manzke teilt mit, dass die Gemeindevertretung die Einstellung einer 

Erzieherin als Krankheitsvertretung für die Leitung des Kindergartens beschlossen hat. 

 

5. Sachstand und weiteres Vorgehen B-Plan Bötels II 

Bürgermeister Manzke teilt mit, dass sich die Landgesellschaft aus dem Projekt zu-

rückgezogen hat, weil das Projekt wirtschaftlich nicht umsetzbar ist. Die bisherige Su-

che nach einem anderen Erschließungsträger blieb bislang ohne Erfolg, da auch diese 

die Wirtschaftlichkeit gefährdet sehen, da die Kosten für Tiefbauarbeiten erheblich 

gestiegen sind. Ein weiteres Gespräch mit der Bauland Schleswig-Holstein steht noch 

aus. Bürgermeister Manzke stellt fest, dass das Risiko der Gemeinde bei einem Selbst-

ausbau zu groß wäre. 

 

Zu diesem Thema erfolgt eine ausführliche Aussprache. 

 

Die Gemeindevertretung beschließt, das Baugebiet Bötels II zum jetzigen Zeitpunkt 

nicht selbst zu erschließen. 

       - 9 dafür -  

 

6. Kindergarten – Einbau Trennwände Toiletten/Büro 

Bürgermeister Manzke teilt mit, dass für die Erneuerung der Trennwand bei den Toi-

letten und der Einbau eines Büros 5.000,-- € an Haushaltsmitteln zur Verfügung ste-

hen. Die Umsetzung der Maßnahme soll in den Sommerferien erfolgen. 
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Die Gemeindevertretung nimmt davon Kenntnis. 

 

7. Satzung zur Änderung der Satzung über die Benutzungsgebühren des Kindergartens 

Schwartbuck (Benutzungs- und Gebührensatzung) 5. Nachtrag 

Hierzu ist eine Vorlage zugegangen. Bürgermeister Manzke gibt eine kurze Erläute-

rung dazu. 

 

Die Gemeindevertretung beschließt die Satzung zur Änderung der Satzung über die 

Benutzung des Kindergartens Schwartbuck (Benutzungs- und Gebührensatzung) 5. 

Nachtrag. Die Satzung ist Bestandteil der Niederschrift. 

       - 9 dafür -  

 

8. Stellungnahme zum Landesentwicklungsplan 

Hierzu ist eine Vorlage zugegangen. Bürgermeister Manzke trägt vor, dass die Stel-

lungnahme durch eine Arbeitsgruppe des Amtes ausgearbeitet worden ist. 

 

Die Gemeindevertretung stimmt dem Vermerk der Arbeitsgruppe des Amtes vom 

15.02.2019 zu.  

       - 9 dafür -  

 

9. Beschilderung Wanderwege 

Bürgermeister Manzke trägt vor, dass es gemeindeübergreifend im Amtsbereich beab-

sichtigt ist, unter Federführung der Stadt Lütjenburg die Wanderwegbeschilderung zu 

erneuern. Hierzu sollen Fördermittel über die Aktivregion Ostseeküste e. V. beantragt 

werden. Weitere Details sollen noch erarbeitet werden. 

 

Die Gemeindevertretung stimmt grundsätzlich einer Beteiligung an der Maßnahme zu.  

       - 9 dafür -  

 

10. Spendenübersicht 2018 

Der Vorsitzende des Finanzausschusses, Herr Wehrsig, trägt die gewährten Spenden 

des Jahres 2018 vor.  

 

Die Gemeindevertretung nimmt die im Haushaltsjahr 2018 gewährten Zuwendungen 

zur Kenntnis. Die Zuwendungen und die Zuwendungszwecke sind in der beigefügten 

Übersicht aufgelistet.  

 

11. Ortsentwässerung; Abrechnung 2018 und Kalkulation 2020 – 2022 

Der Vorsitzende des Finanzausschusses erläutert kurz das Ergebnis der Abrechnung 

2018 und verweist auf die Kalkulation, die im Finanzausschuss beraten worden ist. 
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Der Finanzausschuss hat aufgrund des Unterschusses und der vorgelegten Kalkulation 

empfohlen, die Gebühr von 2,65 € pro m³ auf 2,95 € pro m³ anzuheben. 

 

Die Gemeindevertretung nimmt von der Abrechnung 2018 Kenntnis und beschließt, 

die Gebühr ab dem 01.01.2020 auf 2,95 € pro m³ anzuheben. 

       - 9 dafür -  

 

12. Jahresrechnung 2018 

Der Vorsitzende des Finanzausschusses erläutert kurz das Ergebnis der Jahresrechnung 

2018. 

 

Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss: 

 

1. Die Gemeindevertretung genehmigt gemäß §§ 28 und 82 der Gemeindeordnung 

(GO) die über- und außerplanmäßigen Ausgaben des Haushaltsjahres 2018 im 

Verwaltungshaushalt im Gesamtbetrag von 40.473,33 € und im Vermögens-

haushalt im Gesamtbetrag von 84.112,87 €. 

 

2. Die Gemeindevertretung beschließt gemäß § 94 Abs. 4 GO die Jahresrechnung 

2018. 

       - 9 dafür -  

 

13. Satzung zur Änderung der Gebührensatzung für Dienstleistungen der Freiwilligen 

Feuerwehr Schwartbuck; 1. Nachtrag 

Bürgermeister Manzke trägt vor, dass sich durch den 1. Nachtrag die Kosten für grund-

lose Alarmierung und Fehlalarmierung erhöhen. 

 

Die beigefügte Satzung zur Änderung der Gebührensatzung für Dienstleistungen der 

Freiwilligen Feuerwehr Schwartbuck 1. Nachtrag wird erlassen. 

       - 9 dafür -  

 

14. Verschiedenes 

Bürgermeister Manzke berichtet, dass die Amtsverwaltung die Einführung eines 

Ratsinformationssystems für die Stadt und die Gemeinden beabsichtigt.  

Er teilt mit, dass in einem anonymen Brief die Parksituation im Aukamp bemängelt 

wird. 

Außerdem wird der Zustand des Weges am Strand kritisiert. 

 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. Fortsetzung der Niederschrift auf gesondertem Blatt. 

 

 

 

Protokollführer: 


